
Câmara Municipal de Anadia 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ATA Nº 05/2016 EXECUTIVO 2013/2017 
 

REUNIÃO ORDINÁRIA  
 

 

 

 

LOCAL: Salão Nobre do Edifício dos Paços do Concelho 

DATA: vinte e quatro de fevereiro de dois mil e dezasseis 
INÍCIO: nove horas e quarenta e cinco minutos 

ENCERRAMENTO: doze horas e dois minutos  

 

O EXECUTIVO É CONSTITUÍDO PELOS EXCELENTÍSSIMOS SENHORES: 

 

PRESIDENTE: Eng.ª Maria Teresa Belém Correia Cardoso 

 

VEREADORES: Dr. José Manuel Ferreira Nunes Ribeiro 

 Prof. Litério Augusto Marques (em regime de tempo inteiro) 

 Dr. Jorge António Tavares de São José 

 Dr. Lino Jorge Cerveira Pintado (em regime de tempo inteiro) 

 Eng.º Jorge Eduardo Ferreira Sampaio (Vice-presidente) 

 Dr.ª Lígia Filipe Seabra 

  

 

  

  

A Reunião foi secretariada pela Chefe de Divisão de Desenvolvimento Organizacional, Dr.ª Maria de 

Fátima Dourado Andrade dos Santos Azevedo. 

 
 
 

A
NAD I

A



 

 

 

Ata n.º 05 - Reunião Ordinária de 24 de fevereiro de 2016 do Executivo 2013/2017 – Câmara Municipal de Anadia         2/15 

---- Aos vinte e quatro dias do mês de fevereiro de dois mil e dezasseis, reuniu ordinariamente a 

Câmara Municipal, eleita para o quadriénio dois mil e treze/dois mil e dezassete, nesta Cidade e 

Município de Anadia, no Salão Nobre do Edifício dos Paços do Concelho.---------------------------------

---- Presidiu a quinta reunião ordinária pública de dois mil e dezasseis a Senhora Presidente da 

Câmara Municipal, Engª Maria Teresa Belém Correia Cardoso, tendo comparecido os Senhores 

Vereadores, Dr. José Manuel Ferreira Nunes Ribeiro, Prof. Litério Augusto Marques, Dr. Jorge 

António Tavares de São José, Dr. Lino Jorge Cerveira Pintado, Eng.º Jorge Eduardo Ferreira 

Sampaio, Vice-presidente, e Dr.ª Lígia Filipe Seabra.-----------------------------------------------------

---- Secretariou a reunião a Chefe de Divisão de Desenvolvimento Organizacional, Dr.ª Maria de 

Fátima Dourado Andrade dos Santos Azevedo, coadjuvada pela funcionária, Eunice Alexandra Neves 

Jesus Lopes.--------------------------------------------------------------------------------------------------

---- Pela Senhora Presidente da Câmara Municipal, Engª Maria Teresa Belém Correia Cardoso, foi 

declarada aberta a reunião, quando eram nove horas e quarenta e cinco minutos.----------------------- 

PERÍODO PARA INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 
---- MARIA DE LURDES CONCEIÇÃO E ANTÓNIO CÉSAR PEREIRA DA CONCEIÇÃO:----------

---- No período de intervenção do público, interveio a munícipe Maria de Lurdes Conceição, residente 

no lugar de Canha, que começou por agradecer à Senhora Presidente da Câmara Municipal a limpeza 

da rua, no seguimento e-mail remetido. Aproveitou para manifestar a sua preocupação, que era 

partilhada por todos os moradores de Canha, pela falta de limpeza do leito e das margens do Rio 

Cértima, o que não acontece desde dois mil e dez, data em que a Câmara Municipal, com autorização 

das entidades competentes, promoveu essa intervenção. Referiu, ainda, que essa preocupação é 

agravada com a possibilidade de ocorrência de novas chuvas, o que poderá causar inundações, como 

as que já aconteceram. Não deixou, contudo, de reconhecer que existe alguma falta de civismo, 

porquanto muitas pessoas não têm cuidado e depositam no rio ramos e canas que acabam por formar 

barreiras e que impedem a normal circulação da água. Assim, e a terminar, apelou a uma intervenção 

da Câmara Municipal, semelhante à que foi feita em dois mil e dez, por forma a evitar problemas e 

danos como os que ocorreram na altura, e muito recentemente.------------------------------------------

---- O apelo feito pela munícipe foi complementado com a intervenção do seu marido, Senhor António 

César Pereira da Conceição, que acrescentou que as beiras do rio, que estavam bem feitas e seguras, 

na altura em que o rio foi limpo, mantinham a água no seu curso. Contudo, o problema reside nos 

detritos que se foram amontoando, acrescido de algumas árvores que se encontram atravessadas no 

rio e que bloqueiam completamente o curso da água. Assim, desde canas a restos de milho, referiu 

que lá se encontram depositados entre cinco a seis metros cúbicos de detritos, a impedir o curso 

normal do rio, que transborda imediatamente à direita, em direção aos primeiros quintais e às 

primeiras casas. Não deixou de transmitir, também, que muita da rama resultante do trabalho 

efetuado no Parque das Merendas de Mogofores ficou à beira do rio e acabou por ir parar ao rio, em 

vez de ter sido transportada para um local próprio, o que considera uma atitude reveladora de falta 

de civismo. A finalizar, sugeriu que pelo menos a limpeza do rio (sem canas e sem árvores) daria um 
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certo conforto e contribuiria para que a água se mantenha no leito, pelo que reforçou o pedido de 

colaboração da Câmara Municipal para promover essa intervenção, que se revela necessária e 

urgente, rematou.--------------------------------------------------------------------------------------------

---- Em resposta, a Senhora Presidente da Câmara Municipal disse que é difícil controlar a natureza, 

porque mesmo depois da intervenção de limpeza do leito e das margens do Rio Cértima que foi 

efetuada, no ano seguinte ocorreram novas cheias e as margens, em alguns pontos do rio, acabaram 

por ser destruídas pela força da água. Informou, entretanto, os munícipes de que a Câmara 

Municipal tem vindo a insistir, junto do Ministério do Ambiente, para proceder a uma intervenção no 

sentido da limpeza dos rios, nomeadamente da Serra e do Cértima, que têm um maior caudal nos 

limites do concelho, ainda que os confinantes também tenham responsabilidade nessa limpeza. 

Acrescentou, então, que a Câmara Municipal insistiu com o Ministério do Ambiente no sentido de 

conceder autorização para proceder à limpeza dos rios e para colocação de pedra nas margens com 

vista à sua proteção, porque não existe outra forma de as segurar e a extensão ainda é grande. 

Manifestada essa vontade por parte da autarquia, e dado tratar-se de um investimento avultado, 

informou que a autarquia tentou obter apoio no âmbito dos fundos comunitários, para enquadramento 

do investimento a realizar, com a devida autorização do Ministério do Ambiente. Assim, esclareceu 

que a intervenção a efetuar, em conjunto com os municípios a jusante, nomeadamente Oliveira do 

Bairro e Águeda, será tanto mais profunda e extensa quanto for o financiamento conseguido, porque 

sendo a Câmara Municipal a suportar esse investimento será mais reduzida. A terminar, afirmou que 

a Câmara Municipal está a trabalhar no sentido de concretizar essa sua intenção, adiantando que se 

a intervenção não for realizada na totalidade, pelo menos, será o suficiente para minimizar a 

situação, necessitando, para tal, de consenso e da devida autorização das entidades competentes.---

---- MARIA FERNANDA SANTOS SILVA CORREIA:---------------------------------------------------

---- Para a segunda intervenção no período de intervenção destinado ao público, tomou a palavra a 

munícipe Maria Fernanda Santos Silva Correia, residente no lugar de Fogueira, freguesia de 

Sangalhos. A munícipe compareceu à reunião para apelar à celebração de um acordo com a Câmara 

Municipal, propondo que a autarquia ofereça mais um ou dois euros pelo seu terreno, até porque o 

enquadramento do terreno no PDM atualmente em vigor é diferente do que estava previsto na altura 

das negociações, evitando, assim, o processo de expropriação, com custos acrescidos com advogados 

e despesas de Tribunal. Aproveitou para agradecer a consideração do Senhor Prof. Litério Augusto 

Marques, que inclusivamente se deslocou a sua casa para tentar resolver o assunto.--------------------

---- Em resposta, a Senhora Presidente da Câmara Municipal começou por sublinhar que não faltou, 

por parte da Câmara Municipal, disponibilidade para negociar. Referiu, contudo, que não seria naquela 

reunião de Câmara que a proposta poderia ser revista, até porque o regime legal em vigor não admite 

a apresentação de assuntos extra agenda para resolução.------------------------------------------------

---- Quanto à visita do Senhor Vereador, Prof. Litério Augusto Marques, adiantou que a mesma 

ocorreu em cumprimento da deliberação tomada pelo Executivo Municipal, em sua reunião 

extraordinária realizada no dia dezanove de fevereiro, na qual foi deliberado avançar com o 



 

 

 

Ata n.º 05 - Reunião Ordinária de 24 de fevereiro de 2016 do Executivo 2013/2017 – Câmara Municipal de Anadia         4/15 

processo de expropriação, tendo o Senhor Vereador sido incumbido de tentar uma última negociação 

no sentido de pôr termo a tal procedimento expropriativo, e porque o mesmo, apesar de concordar 

com a expropriação, discordou do valor proposto.---------------------------------------------------------

---- A Senhora Presidente da Câmara Municipal adiantou, ainda, à munícipe que aquando da 

elaboração do relatório que indicou o valor de referência para o processo de expropriação, o 

avaliador já teve em linha de conta a classificação atribuída na proposta de revisão do Plano Diretor 

Municipal, que veio a ser aprovada.--------------------------------------------------------------------------  

PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 
---- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO:------------------------------------------

---- SENHORA VEREADORA, DR.ª LÍGIA FILIPE SEABRA:------------------------------------------

---- A iniciar o período de antes da ordem do dia, tomou a palavra a Senhora Vereadora, Dr.ª Lígia 

Filipe Seabra, para perguntar à Senhora Presidente da Câmara Municipal qual o ponto de situação da 

regularização da titularidade dos terrenos onde estão implantadas a Escola Básica e Secundária de 

Anadia e a escola nova, da permuta dos prédios onde foi edificada a nova escola, na medida em que 

se encontram volvidos cinco meses da celebração do Memorando de Entendimento celebrado com a 

Parque Escolar, em que a Parque Escolar se comprometia a envidar esforços, junto da Direção Geral 

do Tesouro e Finanças, para que a escritura ocorresse até ao final do ano dois mil e quinze, e ao 

Executivo nada foi transmitido. Assim, disse pretender saber o que falhou, se a Câmara Municipal já 

recebeu relatórios da avaliação dos imóveis, se concordou com essas avaliações, se apresentou 

contrapropostas, conforme salvaguarda prevista no Memorando de Entendimento.---------------------

---- SENHOR VEREADOR, DR. JOSÉ MANUEL FERREIRA NUNES RIBEIRO:----------------------

---- Ainda no período de antes da ordem do dia, tomou a palavra o Senhor Vereador, Dr. José Manuel 

Ferreira Nunes Ribeiro, para expor alguns temas. Começando por um assunto abordado em maio do 

ano passado, relativo às placas de identificação das localidades, as quais, no estado em que se 

encontram, em nada dignificam o Município de Anadia, como é exemplo a placa à entrada de Vilarinho 

do Bairro, disse pretender saber se existe algum desenvolvimento sobre a matéria, na medida em 

que a Senhora Presidente disse, na altura, que teria em vista tratar da matéria, mas pensa que tudo 

se encontra na mesma.---------------------------------------------------------------------------------------

---- A propósito das intempéries fortes, que vieram agravar o estado dos caminhos agrícolas e 

florestais e provocar alguns incómodos às pessoas que querem aceder aos seus terrenos, disse que 

seria necessário tomar alguma ação e fazer algo mais do que foi feito. Sabendo que essa 

competência foi, de algum modo, “atirada” para as Juntas de Freguesia, não deixou de referir que 

lhe parece evidente que as Juntas não têm capacidade técnica para o fazer, por falta de máquinas, 

ou não têm condição financeira, pelo que defendeu que a Câmara Municipal não pode remeter essa 

competência para as Juntas de Freguesias, porque estas não têm capacidade para dar resposta. Para 

sinalizar e espelhar a situação exposta, e que se passa no concelho, deu o exemplo do Caminho da 

Covoada, na Moita.-------------------------------------------------------------------------------------------

---- Passando a falar da Avenida José Luciano de Castro, que “desagua” na Praça do Município, 
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transmitiu que foi alertado por vários cidadãos residentes sobre as podas anuais que vinham 

ocorrendo nas árvores da Avenida, e que deixaram de acontecer nos últimos tempos. Aproveitou 

para dar a conhecer que, de acordo com o que lhe foi transmitido por um técnico da área, a poda 

deveria ser feita agora, para evitar riscos para a segurança pública, na medida em que se trata de 

plátanos que têm alguma especificidade e que provocam alergias a muitas pessoas, para além de 

ajudar a que as raízes não se estendam tanto para as infraestruturas e para as próprias habitações. 

Em conclusão, disse pretender perceber, relativamente a esta matéria, o que vai ser feito porque, a 

não ser agora, porventura será perdida a oportunidade de ser feito na altura certa.-------------------

---- Entretanto, revelou ter tomado conhecimento de que a Casa do Povo de Vilarinho do Bairro 

apresentou à Junta de Freguesia e à Câmara Municipal um projeto de requalificação do espaço 

confinante ao edifício da Casa do Povo, propriedade municipal, para poder ser desenvolvido. 

Esclareceu, então, não ser a Casa do Povo que quer fazer o projeto, mas sugere uma melhoria àquele 

espaço. Percebendo que o projeto vem melhorar substancialmente o espaço, e o lugar em si, disse 

pretender compreender o que a Senhora Presidente da Câmara Municipal poderia dizer sobre essa 

matéria.-------------------------------------------------------------------------------------------------------

---- Finalmente, e sobre a BTL dois mil e dezasseis, disse pretender saber se o que lhe tinha sido 

transmitido por três produtores, da insatisfação relativamente à forma como o processo foi 

tratado, com alguma precipitação, inclusivamente sem os ouvir com antecedência e com marcações 

de reuniões para o próprio dia, foi exagero, ou não, desses produtores. Disse, ainda, tentar 

perceber, concretamente, como está a decorrer o processo e se a Senhora Presidente da Câmara 

Municipal acha que Anadia estará em condições de ficar bem representada na BTL.--------------------

---- SENHOR VEREADOR, PROF. LITÉRIO AUGUSTO MARQUES:----------------------------------

---- O Senhor Vereador, Prof. Litério Augusto Marques, de seguida, passou a expor três assuntos. 

Relativamente ao primeiro assunto, relacionado com a intervenção da munícipe que tinha estado 

presente na reunião em curso, disse ter ficado evidente que a munícipe tinha, hoje, uma proposta 

muito mais aceitável e não seria a primeira vez que a Câmara Municipal iria retificar as suas 

decisões. Afirmou, entretanto, não estar a pedir para retificar a decisão, mas a transmitir que 

cumpriu a missão para a qual fui incumbido, de encetar alguns contactos no sentido de aproximar as 

partes. Declarando nada mais ter a fazer sobre o assunto, não deixou de chamar a atenção para o 

facto de a Câmara Municipal ver qual a situação das propriedades em questão, porque pode ser algo 

penalizador para o vendedor, pelo que, a terminar, aconselhou a Senhora Presidente a verificar as 

condicionantes, em termos de impostos com os negócios, de forma a que, mesmo expropriando, não 

venha a prejudicar ainda mais o vendedor.-----------------------------------------------------------------

---- Apresentando um segundo ponto, sobre o saneamento, disse saber que foram efetuados vários 

contactos com os serviços competentes para reparar um problema que se verifica na ribeira de São 

Lourenço do Bairro, ligada à elevatória de Avelãs de Caminho, designadamente uma obstrução total 

dessa ribeira. Acrescentou existir aí um emissário que se encontra totalmente obstruído e que está 

a prejudicar, de forma evidente, os proprietários ali circundantes, porque todos os efluentes do 
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emissário saem ali em autêntico turbilhão e são encaminhados para o rio. Explicou, então, apresentar 

o problema, pela necessidade urgente de o mandar resolver e pela danificação do ambiente, não só 

ali, como no percurso da ribeira.----------------------------------------------------------------------------

---- Por último, e considerando os recentes acontecimentos da reunião extraordinária realizada no 

dia dezanove de fevereiro em curso, solicitou à Senhora Presidente da Câmara Municipal a alteração 

do seu pelouro, e a atribuição de um outro, no âmbito do qual não tenha de contar com a colaboração 

do Chefe de Divisão de Equipamentos, Mobilidade, Águas e Saneamento, pelo motivos expostos em 

documento que pediu para anexar à ata, e que da mesma faz parte integrante.-------------------------

---- SENHORA PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, ENGENHEIRA MARIA TERESA 

BELÉM CORREIA CARDOSO:------------------------------------------------------------------------------

---- Atentas as intervenções anteriores, e começando por responder às questões apresentadas pela 

Senhora Vereadora, Dr.ª Lígia Filipe Seabra, a Senhora Presidente da Câmara Municipal deu a 

conhecer que efetuou contactos com a Parque Escolar, que se disponibilizou para fazer e para 

suportar os custos inerentes à avaliação dos terrenos, por alguém que teria de ser orientado pela 

Direção Geral do Património do Estado, do Ministério das Finanças. Acrescentou que depois de uma 

visita ao local, a avaliação foi efetuada e remetida à Direção do Património, não tendo obtido 

qualquer feedback até à presente data. Contudo, referiu que o processo de negociação tem de 

ocorrer entre o Município de Anadia e o Ministério das Finanças, pelo que a Parque Escolar nada mais 

terá a fazer, adiantando ter feito mais um pedido de audiência, de forma a perceber, junto da 

Direção Geral do Património do Estado, o que se propõe apresentar relativamente a esta situação.---

---- Passando a responder às questões apresentadas pelo Senhor Vereador, Dr. José Manuel 

Ferreira Nunes Ribeiro, e relativamente às placas de identificação de localidades, disse concordar 

com a necessidade urgente de realização do trabalho de substituição de muitas placas de 

identificação e de sinalização. Deu nota, também, da sensibilização feita junto dos Senhores 

Presidentes de Junta para fazerem chegar essa informação. Contudo, tratando-se de um processo 

moroso, disse que iria tentar que, pelo menos, sejam feitas intervenções com vista à substituição nas 

vias prioritárias, ou de maior circulação de trânsito. Adiantou, a terminar, haver algum levantamento 

feito, mas ainda não suficiente, pelo que terá de ser um pouco mais trabalhado para que seja, 

também, mais abrangente.-----------------------------------------------------------------------------------

---- Relativamente aos caminhos agrícolas e florestais, a Senhora Presidente da Câmara Municipal 

recordou a decisão de disponibilização de máquinas para as Juntas de Freguesia poderem fazer 

alguma intervenção. Referiu, entretanto, que apesar de ter sido feita alguma intervenção, quando os 

caminhos se encontram em estado mais degradado, obviamente que as Juntas não têm essa 

capacidade e essa disponibilidade. Por tal facto, deu a conhecer que no ano anterior a Câmara 

Municipal lançou um concurso para intervenção nos caminhos florestais, que abrangeu as Freguesias 

de Vila Nova de Monsarros, Moita e Avelãs de Cima, avançando que no presente ano é propósito abrir 

para os caminhos florestais e, também, para os caminhos agrícolas, nomeadamente em algumas 

freguesias com maior extensão em termos de caminhos agrícolas. A terminar, adiantou já ter sido 
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solicitada às Juntas de Freguesia a identificação de muitos desses caminhos, para efeitos de 

avaliação e definição de prioridades de intervenção, com vista à elaboração de um procedimento 

conducente à sua requalificação. Não deixou, contudo, de referir que a Câmara Municipal continua a 

dar apoio às freguesias, disponibilizando máquinas para correção de alguns caminhos, apesar de 

reconhecer que não existe capacidade, de equipamentos ou mesmo de recursos humanos, quer da 

parte da Câmara Municipal, quer da Juntas de Freguesia, para fazer essa intervenção.----------------

---- A propósito da Avenida José Luciano de Castro, começou por referir que as árvores já existem 

há muito tempo e as alergias também sempre existiram. Quanto às podas, e porque a Câmara 

Municipal também não tem capacidade de chegar a todo o lado, informou que já foi feita a 

adjudicação de uma prestação de serviços a uma empresa para proceder à limpeza das árvores.------

---- Sobre o projeto apresentado pela Casa do Povo de Vilarinho do Bairro, a Senhora Presidente da 

Câmara Municipal deu a conhecer que, em reunião havida com o Senhor Presidente da Casa do Povo, 

lhe foi transmitida a ideia de um esboço que tinha para aquele espaço e, posteriormente, há quinze 

dias, foi deixado um envelope no porteiro, com algo mais pormenorizado relativamente ao assunto. 

Deu, ainda, a conhecer, que entretanto, o Senhor Presidente da Junta de Freguesia lhe transmitiu 

não ter um projeto em concreto, mas ter sido apenas abordado o assunto, pelo que iria procurar 

saber, para que, em conjunto, possam avaliar a proposta de intervenção e a sua viabilidade.-----------

---- Respondendo à última questão apresentada pelo Senhor Vereador, sobre a BTL dois mil e 

dezasseis, a Senhora Presidente esclareceu que a proposta é da Câmara Municipal de Anadia e não 

da Rota da Bairrada. Aproveitou para acrescentar que a CIRA estará presente no stand do Turismo 

de Portugal, o qual terá um novo design, uma nova configuração, num projeto de outra dimensão. A 

Câmara Municipal estará também presente, mas não deixará de ter o seu próprio stand, que foi feito 

de novo, com uma nova apresentação. Sublinhou, entretanto, que a Câmara Municipal propôs-se 

explorar duas temáticas que a distinguissem no stand que está a trabalhar, que é a parte dos vinhos, 

com a marca “Anadia Capital do Espumante”, e a parte das termas, saúde e bem estar. Para tal, foi 

agendada uma reunião com agentes da hotelaria e produtores do concelho, na qual lhes foi 

transmitida a intenção da Câmara e foi auscultada a sua opinião sobre o conceito e sobre o que a 

Câmara se propunha.-----------------------------------------------------------------------------------------

---- Sobre a intervenção do Senhor Vereador, Prof. Litério Augusto Marques, e relativamente à 

questão dos terrenos destinados à Pista de BMX, a Senhora Presidente da Câmara Municipal disse 

não ter visto qualquer proposta de valores, mas tão só ter ouvido a manifestação da vontade da 

Senhora para uma nova reunião, na tentativa de ser alcançado um consenso. Não obstante, sublinhou 

não ser a reunião pública a sede própria para esse efeito e disse ter registado apenas essa 

disponibilidade da munícipe para voltar a negociar e apelando à Câmara Municipal para não ter 

despesas com o Tribunal, como ela teria. Quanto à questão das mais valias, esclareceu ter sido nesse 

sentido e com toda essa sensibilidade que, desde o princípio, a Câmara Municipal se propôs adquirir o 

terreno por um valor e indemnizar por outro, atendendo à diferença entre o valor do terreno que a 

munícipe tem registado e o valor da aquisição.-------------------------------------------------------------
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---- Sobre a questão do saneamento, começou por dizer que não compreende por que motivo o 

Senhor Vereador apresenta esse assunto à reunião pública, por se tratar de execução, de dizer aos 

serviços para irem ao local e analisar a situação e, encontrando-se obstruída, proceder à 

desobstrução. Disse não poder afirmar se o emissário está ou não obstruído, até porque a ribeira de 

São Lourenço tem tido outros problemas, nomeadamente de poluição, com participação de alguns 

particulares, com a comunicação do Presidente da Junta de Freguesia de São Lourenço do Bairro e 

com vistoria dos serviços ao local, no âmbito da qual foram detetados esses outros problemas e 

inclusivamente participados ao SEPNA, a quem cabe alguma intervenção na matéria.-------------------

---- Sobre o terceiro tema apresentado pelo Senhor Vereador, Prof. Litério Augusto Marques, a 

Senhora Presidente da Câmara Municipal informou que a proposta será analisada, pelo que nada mais 

teria a dizer sobre o assunto.------------------------------------------------------------------------------- 

ASSUNTOS DA ORDEM DO DIA 
---- ASSUNTOS PARA RESOLUÇÃO:-------------------------------------------------------------

---- PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, ENGENHEIRA MARIA TERESA BELÉM CORREIA 

CARDOSO:---------------------------------------------------------------------------------------------------

---- 1. PROPOSTA DE ISENÇÃO DO PAGAMENTO, A TÍTULO INDEMNIZATÓRIO, DA 

TARIFA RELATIVA AO RAMAL DE SANEAMENTO PARA LIGAÇÃO DA REDE DOMÉSTICA DE 

ÁGUAS RESIDUAIS DA HABITAÇÃO DE VERA LÚCIA RAINHO MACEDO À REDE PÚBLICA:--

---- Pela Senhora Presidente da Câmara Municipal, Engenheira Maria Teresa Belém Correia Cardoso, 

foi presente à reunião, para resolução, uma proposta de isenção do pagamento, a título 

indemnizatório, da tarifa relativa ao ramal de saneamento para ligação da rede doméstica de águas 

residuais da habitação de Vera Lúcia Rainho Macedo à rede pública, que se dá como transcrita e é 

parte integrante desta deliberação e se encontra anexa à presente minuta.----------------------------

---- Atento o pedido apresentado por Vera Lúcia Rainho Macedo, para isenção do pagamento da 

tarifa relativa ao ramal de saneamento para ligação da rede doméstica de águas residuais da 

habitação, sita na Rua Principal, no lugar de Grou, freguesia de São Lourenço do Bairro, pelo facto 

de ter autorizado a passagem, em terreno de sua propriedade, da conduta do saneamento, junto ao 

Rio Levira, com abatimento de árvores;--------------------------------------------------------------------

---- Atenta a informação prestada pelo Técnico Superior, Engenheiro Paulo Jorge Moreira Coelho, a 

confirmar que foi instalado um pequeno troço do “Emissário Gravítico do Levira (3,667 – 7,242)”, 

obra realizada no âmbito da empreitada designada por “Sistema Integrado de Saneamento de Levira 

- Emissário de Levira km 3,667 – 7,242”, com uma extensão de trinta e oito (38) ml e uma caixa de 

visita, em terreno situado no lugar de Grou, freguesia de São Lourenço do Bairro;---------------------

---- Atento o descrito na mesma informação, de que se revelou necessário, aquando da instalação, o 

abate de algumas árvores, que ficaram na posse da proprietária;----------------------------------------

---- Assim, e--------------------------------------------------------------------------------------------------

---- Consideradas as atribuições dos municípios, previstas na alínea K), do n.º 2, do artigo 23.º, do 

Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro;------------------------------------------------------------
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---- Considerando que nos termos da alínea ee), do n.º 1, do artigo 33.º, do mesmo preceito legal, 

compete à Câmara Municipal “criar, construir e gerir instalações, equipamentos, serviços, redes de 

circulação, de transportes, de energia, de distribuição de bens e recursos físicos integrados no 

património do município ou colocados, por lei, sob administração municipal”;-----------------------------

---- A Senhora Presidente da Câmara Municipal propõe, assim, a isenção, a título indemnizatório, do 

pagamento da tarifa relativa ao ramal de saneamento para ligação da rede doméstica de águas 

residuais da habitação de Vera Lúcia Rainho Macedo à rede pública.-------------------------------------

---- Apreciado o assunto, o Executivo deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta apresentada 

pela Senhora Presidente da Câmara Municipal.-------------------------------------------------------------

---- Foi também deliberado, por unanimidade, remeter a presente deliberação à Divisão de Gestão 

Financeira, Patrimonial e Controlo Orçamental para proceder em conformidade.------------------------

---- Mais deliberou o Executivo, por unanimidade, aprovar esta deliberação em minuta, para produzir 

efeitos imediatos, nos termos do n.º 2, do artigo 57.º, do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

---- 2. PROPOSTA DE CONCESSÃO DE AUTORIZAÇÃO PARA ASSINAR DECLARAÇÃO COM 

VISTA À CORREÇÃO DO ERRO VERIFICADO NA INSCRIÇÃO MATRICIAL DOS ARTIGOS 

INSCRITOS NA MATRIZ PREDIAL DA UNIÃO DAS FREGUESIAS DE TAMENGOS, AGUIM E 

ÓIS DO BAIRRO:-------------------------------------------------------------------------------------------

---- Pela Senhora Presidente da Câmara Municipal, Engenheira Maria Teresa Belém Correia Cardoso, 

foi presente à reunião, para resolução, uma proposta de concessão de autorização para assinar 

declaração com vista à correção do erro verificado na inscrição matricial dos artigos inscritos na 

matriz predial da União das Freguesias de Tamengos, Aguim e Óis do Bairro, que se dá como 

transcrita e é parte integrante desta deliberação e se encontra anexa à presente minuta.------------

---- Constituíam encargo do Município de Anadia, nos termos da Lei n.º 43/79, de 07 de setembro, a 

manutenção e o funcionamento do edifício onde se encontrava instalada a Junta de Turismo da 

Curia.---------------------------------------------------------------------------------------------------------

---- A Turismo Centro de Portugal sucedeu nos direitos e obrigações à Junta de Turismo da Curia.---

---- Foi constatado um erro, quanto à titularidade, relativamente aos prédios:--------------------------

---- - Urbano, inscrito sob o artigo número novecentos e setenta e quatro (974), na União de 

Freguesias de Tamengos, Aguim e Óis do Bairro, correspondente ao Edifício do Posto de Turismo da 

Curia;---------------------------------------------------------------------------------------------------------

---- - Rústico, inscrito sob o artigo número três mil setecentos e sessenta e cinco (3765), na União 

de Freguesias de Tamengos, Aguim e Óis do Bairro;-------------------------------------------------------

---- - Rústico, inscrito sob o artigo número três mil setecentos e sessenta e seis (3766), na União de 

Freguesias de Tamengos, Aguim e Óis do Bairro;----------------------------------------------------------

---- que foram participados e inscritos na Repartição de Finanças de Anadia, na respetiva matriz 

predial de Tamengos (atualmente na União de Freguesias de Tamengos, Aguim e Óis do Bairro) a 

favor da Junta de Turismo da Curia, quando, na realidade, quem assegurou o seu pagamento foi o 
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Município de Anadia.-----------------------------------------------------------------------------------------

---- A Turismo Centro de Portugal pretende regularizar o seu património e, nesse sentido, corrigir o 

erro detetado a nível da inscrição na matriz predial quanto à titularidade dos referidos prédios.-----

---- O Município de Anadia sempre manteve e cuidou os prédios acima referidos, à vista de toda a 

gente, de forma pública e pacífica, como de coisa sua se tratasse, e, por isso mesmo, está igualmente 

interessado em desfazer o erro de inscrição na matriz.--------------------------------------------------

---- Assim, e--------------------------------------------------------------------------------------------------

---- Considerando que a Turismo Centro de Portugal e o Município de Anadia reconhecem que os 

imóveis acima identificados são propriedade deste último;-----------------------------------------------

---- Considerada a competência atribuída à Câmara Municipal, prevista na alínea g), do n.º 1, do artigo 

33.º, do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro;---------------------------------------------------

---- Atenta a competência atribuída à Presidente da Câmara Municipal, prevista na alínea a), do n.º 1, 

do artigo 35.º, do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro;----------------------------------------

---- Nesses termos, a Senhora Presidente da Câmara Municipal propõe, assim, ao Executivo 

Municipal se digne conceder autorização para assinar a declaração anexa, com vista à correção do 

erro verificado na inscrição matricial dos artigos identificados supra.-----------------------------------

---- Apreciado o assunto, o Executivo deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta apresentada 

pela Senhora Presidente da Câmara Municipal.-------------------------------------------------------------

---- Foi também deliberado, por unanimidade, remeter a presente deliberação ao serviço de 

notariado da Divisão de Desenvolvimento Organizacional para conhecimento e devidos efeitos.-------

---- Mais deliberou o Executivo, por unanimidade, aprovar esta deliberação em minuta, para produzir 

efeitos imediatos, nos termos do n.º 2, do artigo 57.º, do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

---- 3. MINUTA DE CONTRATO DE CONSÓRCIO DO PROVERE “VALORIZAÇÃO DAS 

ESTÂNCIAS TERMAIS DA REGIÃO CENTRO” – SEGUNDA (2.ª) FASE:---------------------------

---- Pela Senhora Presidente da Câmara Municipal, Engenheira Maria Teresa Belém Correia Cardoso, 

foi presente à reunião, para resolução, a minuta de Contrato de Consórcio do PROVERE “Valorização 

das Estâncias Termais da Região Centro” – Segunda (2.ª) Fase, que se dá como transcrita e é parte 

integrante desta deliberação e se encontra anexa à presente minuta.-----------------------------------

---- A Senhora Presidente da Câmara Municipal submete à consideração do Executivo o convite 

formulado pela Associação das Termas de Portugal para que o Município de Anadia integre o 

Consórcio que será constituído pelas entidades dinamizadoras no âmbito da iniciativa denominada 

PROVERE “Valorização das Estâncias Termais da Região Centro” – Segunda Fase. O sobredito 

Consórcio tem por objeto, de harmonia com as alíneas a) e c), do artigo 2.º, do Decreto-lei n.º 

231/81, de 28 de julho, congregar os interesses e meios, bem como conhecer as atividades e 

capacidades complementares das consorciadas, com vista à execução do Programa de Ação do 

PROVERE “Valorização das Estâncias Termais da Região Centro” e à prossecução solidária da 

Estratégia de Eficiência Coletiva nele corporizada. Para além da própria constituição do Consórcio, o 
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Contrato de Consórcio, cuja minuta é igualmente submetida à consideração do Executivo Municipal, 

tem por objeto a definição de direitos e deveres, responsabilidades e meios das consorciadas, com 

vista à execução do referido programa de ação, bem como a dinamização e acompanhamento da 

Estratégia de Eficiência Coletiva que corporiza.-----------------------------------------------------------

---- Apreciado o assunto, o Executivo deliberou, por unanimidade, aceitar integrar o Consórcio que 

adota a denominação “Valorização das Estâncias Termais da Região Centro”, nos termos e condições 

previstos na respetiva minuta de Contrato de Consórcio.-------------------------------------------------

---- Mais deliberou o Executivo, por unanimidade, aprovar esta deliberação em minuta, para produzir 

efeitos imediatos, nos termos do n.º 2, do artigo 57.º, do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

---- No período de apreciação do assunto, interveio o Senhor Vereador, Dr. José Manuel Ferreira 

Nunes Ribeiro, para recordar que vem falando da necessidade de olharem para o termalismo com 

maior atenção e, este consórcio, vem precisamente espelhar essa sua preocupação. Portanto, disse 

pretender manifestar o seu voto favorável, por lhe parecer que este consórcio vai no bom sentido e 

que Anadia deve aproveitar todas estas potencialidades e saber procurar as melhores ideias e os 

melhores projetos para trazer fundos para o concelho de Anadia.---------------------------------------

---- DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO ORGANIZACIONAL:----------------------------------------

---- SERVIÇOS DE TAXAS E LICENÇAS:----------------------------------------------------------------

---- 1. COMISSÃO DA FÁBRICA DA IGREJA DA PARÓQUIA DE AVELÃS DE CAMINHO – 

PEDIDO DE EMISSÃO DE LICENÇA ESPECIAL DE RUÍDO E PEDIDO DE ISENÇÃO DO 

PAGAMENTO DAS TAXAS MUNICIPAIS DEVIDAS PELA REALIZAÇÃO DOS FESTEJOS EM 

HONRA DE NOSSA SENHORA DA SAÚDE, BEM COMO PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA 

INTERRUPÇÃO DE TRÂNSITO RODOVIÁRIO JUNTO AO LARGO DA IGREJA, EM AVELÃS 

DE CAMINHO:----------------------------------------------------------------------------------------------

---- Pela Senhora Presidente da Câmara Municipal, Engenheira Maria Teresa Belém Correia Cardoso, 

foi presente à reunião, para resolução, o pedido apresentado pela Comissão da Fábrica da Igreja da 

Paróquia de Avelãs de Caminho, que se dá como transcrito e é parte integrante desta deliberação, 

encontrando-se cópia anexa à presente minuta.------------------------------------------------------------

---- A Comissão da Fábrica da Igreja da Paróquia de Avelãs de Caminho, na pessoa do Senhor Padre 

Manuel Armando Marques do Vale, requer que lhe seja concedida a licença especial de ruído, com 

vista à realização dos festejos em honra de Nossa Senhora da Saúde, nos dias doze, treze, catorze, 

quinze e dezasseis de agosto próximo, no Largo da Igreja, sito no lugar e freguesia de Avelãs de 

Caminho. Solicita, igualmente, a isenção do pagamento das taxas municipais devidas pela emissão da 

sobredita licença, bem como autorização para interromper o trânsito rodoviário junto ao Largo da 

Igreja, apresentando circuitos alternativos. A acompanhar o pedido, encontra-se a informação 

prestada pelos serviços de taxas e licenças, que dão conta da isenção do pagamento de taxas 

relativamente aos factos ou autos direta ou imediatamente destinados à realização de fins de 

solidariedade social, a entidades inscritas no Registo de Pessoas Coletivas Religiosas, bem como as 



 

 

 

Ata n.º 05 - Reunião Ordinária de 24 de fevereiro de 2016 do Executivo 2013/2017 – Câmara Municipal de Anadia         12/15 

Pessoas Jurídicas Canónicas, prevista no número três, do artigo vigésimo terceiro, do Regulamento 

de Taxas do Município de Anadia.---------------------------------------------------------------------------

---- Analisado o pedido, o Executivo deliberou, por unanimidade, autorizar a emissão de licença 

especial de ruído, nos termos do disposto no artigo segundo do Regulamento Geral de Ruído, 

aprovado pelo Decreto-lei número nove barra dois mil e sete, de dezassete de janeiro, com vista à 

realização dos festejos em honra de Nossa Senhora da Saúde, nos dias doze, treze, catorze, quinze 

e dezasseis de agosto próximo, no Largo da Igreja, sito no lugar e freguesia de Avelãs de Caminho, e 

autorizar a interrupção de trânsito rodoviário solicitada, considerando os circuitos alternativos 

apresentados no pedido.-------------------------------------------------------------------------------------

---- O Executivo deliberou ainda, por unanimidade, e de acordo com o previsto no número três, do 

artigo vigésimo terceiro, do Regulamento de Taxas do Município de Anadia, isentar a requerente do 

pagamento das taxas municipais devidas pela emissão da referida licença.------------------------------

---- Foi também deliberado, por unanimidade, remeter a presente deliberação aos serviços de taxas 

e licenças da Divisão de Desenvolvimento Organizacional para proceder em conformidade.------------

---- Mais deliberou o Executivo, por unanimidade, aprovar esta deliberação em minuta, para produzir 

efeitos imediatos, nos termos do n.º 2, do artigo 57.º, do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

---- 2. COMISSÃO DE FESTAS DE SÃO TOMÉ – PEDIDO DE EMISSÃO DE LICENÇA 

ESPECIAL DE RUÍDO E PEDIDO DE ISENÇÃO DO PAGAMENTO DAS TAXAS MUNICIPAIS 

DEVIDAS PELA REALIZAÇÃO DOS FESTEJOS EM HONRA DE SÃO TOMÉ:----------------------

---- Pela Senhora Presidente da Câmara Municipal, Engenheira Maria Teresa Belém Correia Cardoso, 

foi presente à reunião, para resolução, o pedido apresentado pela Comissão de Festas de São Tomé, 

que se dá como transcrito e é parte integrante desta deliberação, encontrando-se cópia anexa à 

presente minuta.---------------------------------------------------------------------------------------------

---- Na qualidade de Presidente da Comissão de Festas de São Tomé dois mil e quinze/dois mil e 

dezasseis, vem Arlindo Silva Francisco do Paço requerer a concessão de licença especial de ruído, 

com vista à realização dos festejos em honra de São Tomé, no período compreendido entre os dias 

oito e doze de julho próximo, sita no lugar de Paredes do Bairro. Solicita, igualmente, a isenção do 

pagamento das taxas municipais devidas pela emissão da sobredita licença. A acompanhar o pedido, 

encontra-se a informação prestada pelos serviços de taxas e licenças, que dão conta da possibilidade 

de isenção ou redução do pagamento de taxas relativamente a eventos de manifesto e relevante 

interesse municipal, mediante deliberação da Câmara Municipal, prevista no número nove, do artigo 

vigésimo terceiro, do Regulamento de Taxas do Município de Anadia.------------------------------------

---- Analisado o pedido, o Executivo deliberou, por unanimidade, autorizar a emissão de licença 

especial de ruído, nos termos do disposto no artigo segundo do Regulamento Geral de Ruído, 

aprovado pelo Decreto-lei número nove barra dois mil e sete, de dezassete de janeiro, com vista à 

realização dos festejos em honra de São Tomé, no período compreendido entre os dias oito e doze 

de julho próximo, sita no lugar de Paredes do Bairro.-----------------------------------------------------
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---- O Executivo deliberou ainda, por unanimidade, e de acordo com o previsto no número nove, do 

artigo vigésimo terceiro, do Regulamento de Taxas do Município de Anadia, isentar a requerente do 

pagamento das taxas municipais devidas pela emissão da referida licença.------------------------------

---- Foi também deliberado, por unanimidade, remeter a presente deliberação aos serviços de taxas 

e licenças da Divisão de Desenvolvimento Organizacional para proceder em conformidade.------------

---- Mais deliberou o Executivo, por unanimidade, aprovar esta deliberação em minuta, para produzir 

efeitos imediatos, nos termos do n.º 2, do artigo 57.º, do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

---- DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO HUMANO, CULTURAL E SOCIAL:------------------------

---- SERVIÇO CULTURAL E SOCIAL:---------------------------------------------------------------------

---- 1. CENTÉSIMA TERCEIRA CANDIDATURA AO FUNDO SOCIAL MUNICIPAL POR UMA 

CAUSA SOCIAL APRESENTADA POR ORTÉLIA FERREIRA DOS SANTOS CARRINHO:----------

---- Pela Senhora Presidente da Câmara Municipal, Engenheira Maria Teresa Belém Correia Cardoso, 

foi presente à reunião, para resolução, a centésima terceira candidatura ao Fundo Social Municipal 

Por uma Causa Social, apresentada por Ortélia Ferreira dos Santos Carrinho, que se dá como 

transcrita e é parte integrante desta deliberação e se encontra anexa à presente minuta.------------

---- A centésima terceira candidatura ao Fundo Social Municipal Por uma Causa Social, apresentada 

por Ortélia Ferreira dos Santos Carrinho, é acompanhada da informação social, prestada pela 

Técnica Superior de Serviço Social, Dr.ª Cláudia Paixão, e de todos os documentos necessários à 

instrução do respetivo processo de candidatura.----------------------------------------------------------

---- Atenta a informação prestada pela Técnica, e analisado o fundo disponível e verificada a 

existência de saldo que permite a assunção do compromisso em apreço, o Executivo deliberou, por 

unanimidade, prestar apoio à candidatura apresentada por Ortélia Ferreira dos Santos Carrinho, 

atribuindo-lhe uma verba mensal de cinquenta euros (€ 50,00), com início no mês de fevereiro em 

curso, de acordo com o Artigo Décimo Primeiro (11.º) do Regulamento do Fundo Social Municipal Por 

uma Causa Social, a qual será objeto de reavaliação semestral, em cumprimento do Artigo Oitavo 

(8.º) do mesmo Regulamento.--------------------------------------------------------------------------------

---- Foi também deliberado, por unanimidade, remeter a presente deliberação à Divisão de Gestão 

Financeira, Patrimonial e Controlo Orçamental para dar cumprimento à mesma e à Divisão de 

Desenvolvimento Humano, Cultural e Social para conhecimento.------------------------------------------

---- Mais deliberou o Executivo, por unanimidade, aprovar esta deliberação em minuta, para produzir 

efeitos imediatos, nos termos do n.º 2, do artigo 57.º, do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

---- 2. PEDIDO DE COMPARTICIPAÇÃO DE DESPESAS COM MEDICAMENTOS, 

APRESENTADO POR ABÍLIO DA SILVA MORAIS:----------------------------------------------------

---- Pela Senhora Presidente da Câmara Municipal, Engenheira Maria Teresa Belém Correia Cardoso, 

foi presente à reunião, para resolução, o pedido de comparticipação de despesas com medicamentos, 

apresentado por Abílio da Silva Morais, o qual se encontra instruído com a respetiva informação 
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prestada pela Técnica Superior de Serviço Social, Dr.ª Vera Martins, que se dá como transcrito e é 

parte integrante desta deliberação, encontrando-se cópia anexa à presente minuta.-------------------

---- Atenta a informação prestada, e analisado o fundo disponível e verificada a existência de saldo 

que permite a assunção do compromisso em apreço, o Executivo deliberou, por unanimidade, deferir 

o pedido apresentado por Abílio da Silva Morais, no sentido de comparticipar as despesas com 

medicamentos, de acordo com o previsto no Artigo Oitavo (8.º) do Regulamento do Programa de 

Comparticipação de Despesas com Medicamentos.---------------------------------------------------------

---- Foi também deliberado, por unanimidade, remeter a presente deliberação à Divisão de Gestão 

Financeira, Patrimonial e Controlo Orçamental para proceder em conformidade e à Divisão de 

Desenvolvimento Humano, Cultural e Social para conhecimento.------------------------------------------

---- Mais deliberou o Executivo, por unanimidade, aprovar esta deliberação em minuta, para produzir 

efeitos imediatos, nos termos do n.º 2, do artigo 57.º, do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

---- DESPACHOS E ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO DO EXECUTIVO 
MUNICIPAL:----------------------------------------------------------------------------------------------
---- 1. RELAÇÃO DOS DESPACHOS EXARADOS NOS PROCESSOS A CORRER TERMOS NOS 

SERVIÇOS DE GESTÃO URBANÍSTICA DA DIVISÃO DE PLANEAMENTO E URBANISMO, 

NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE OS DIAS SEIS E DEZANOVE DE FEVEREIRO DE 

DOIS MIL E DEZASSEIS:---------------------------------------------------------------------------------

---- Pela Senhora Presidente da Câmara Municipal, Engenheira Maria Teresa Belém Correia Cardoso, 

foi presente à reunião, para conhecimento do Executivo, a relação dos despachos exarados nos 

diversos processos que correm termos nos serviços de gestão urbanística da Divisão de Planeamento 

e Urbanismo, no período compreendido entre os dias seis e dezanove de fevereiro de dois mil e 

dezasseis, que se dá como transcrita e é parte integrante desta deliberação, encontrando-se cópia 

arquivada junto ao livro de Atas.----------------------------------------------------------------------------

---- O Executivo tomou conhecimento da sobredita relação de despachos.------------------------------

---- 2. TURISMO CENTRO DE PORTUGAL – POSTO DE TURISMO DA CURIA:-------------------

---- Pela Senhora Presidente da Câmara Municipal, Engenheira Maria Teresa Belém Correia Cardoso, 

foi presente à reunião, para conhecimento do Executivo, a comunicação remetida pela Turismo 

Centro de Portugal, que se dá como transcrita e é parte integrante desta deliberação, encontrando-

se cópia arquivada junto ao livro de Atas.------------------------------------------------------------------

---- Em comunicação subscrita pela Senhora Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro, 

a Turismo Centro de Portugal informa a Câmara Municipal de Anadia da alteração de recursos 

humanos promovida no Posto de Turismo da Curia e do horário que passa a ser praticado no mesmo.--

---- O Executivo tomou conhecimento da comunicação remetida pela Turismo Centro de Portugal.----

---- 3. TURISMO CENTRO DE PORTUGAL – PROTOCOLO DE ACORDO ENTRE O MUNICÍPIO 

DE ANADIA E A ENTIDADE REGIONAL DE TURISMO DO CENTRO DE PORTUGAL:------------

---- Pela Senhora Presidente da Câmara Municipal, Engenheira Maria Teresa Belém Correia Cardoso, 
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foi presente à reunião, para conhecimento do Executivo, a comunicação remetida pela Turismo 

Centro de Portugal, que se dá como transcrita e é parte integrante desta deliberação, encontrando-

se cópia arquivada junto ao livro de Atas.------------------------------------------------------------------

---- A Turismo Centro de Portugal remete o Protocolo de Acordo entre o Município de Anadia e a 

Entidade Regional de Turismo do Centro de Portugal, o qual tem por objeto o desenvolvimento de 

projetos de dinamização do turismo no concelho de Anadia, bem como a gestão, dinamização e 

divulgação do Posto de Turismo da Curia.-------------------------------------------------------------------

---- O Executivo tomou conhecimento do sobredito Protocolo de Acordo.-------------------------------

---- 4. AÇÃO CHAMPIMÓVEL – FICHA DE CARACTERIZAÇÃO E PLANEAMENTO DE 

ATIVIDADE:-------------------------------------------------------------------------------------------------

---- Pela Senhora Presidente da Câmara Municipal, Engenheira Maria Teresa Belém Correia Cardoso, 

foi presente à reunião, para conhecimento do Executivo, a ficha de caracterização e planeamento de 

atividade apresentada pela Técnica Superior, Engenheira Ana Gomes, que se dá como transcrita e é 

parte integrante desta deliberação, encontrando-se cópia arquivada junto ao livro de Atas.-----------

---- A Técnica apresenta a ficha de caracterização e planeamento de atividade da Ação 

Champimóvel, uma ação de divulgação e promoção da Ciência da Fundação Champalimaud, dirigida a 

crianças entre os nove e os catorze anos. A mesma consiste na projeção de um filme animado 

interativo, em quatro D, que decorrerá na Biblioteca Municipal de Anadia, entre os dias quatro e oito 

de abril próximo: uma viagem através do corpo humano, apresentada pela personagem Champi. 

Despertar o interesse dos jovens estudantes pelos temas científicos e incentivar talentos nessa 

área, bem como envolver ativamente alunos e professores, através de um conjunto de atividades que 

ultrapassem a apresentação do filme, de maneira a manter o interesse dos jovens pela ciência, são os 

objetivos da ação, a qual decorre de um Protocolo assinado entre a Fundação Champalimaud e o 

Ministério da Educação para implementação da ação nas escolas, com caráter gratuito.----------------

---- O Executivo tomou conhecimento da ficha de caracterização e planeamento de atividade da 

Ação Champimóvel, que decorrerá na Biblioteca Municipal de Anadia, entre os dias quatro e oito de 

abril próximo.------------------------------------------------------------------------------------------------

---- DELIBERAÇÕES – FORMA DE VOTAÇÃO:----------------------------------------------------------

---- Todas as deliberações foram tomadas segundo a forma de votação nominal.------------------------ 

---- Nada mais havendo a tratar, e tendo sido considerados findos os trabalhos, a Senhora 

Presidente da Câmara Municipal, Engenheira Maria Teresa Belém Correia Cardoso, declarou 

encerrada a reunião, quando eram doze horas e dois minutos e, de tudo para constar, se lavrou a 

presente Ata, que eu, Maria de Fátima Dourado Andrade dos Santos Azevedo, Chefe de Divisão de 

Desenvolvimento Organizacional, redigi, subscrevi e assino.---------------------------------------------- 


